

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una Real orden fecha 28, del ministerio de Fomento publicando una comunicacion del comisario régio de España en la Exposicion de Paris acerca del resultado obtenido en ella por los expositores españoles, y la relacion de los grandes premios otorgados á nuestra nacion por el jurado internacional.

Extranjero.

Los delegados libre-cambistas opusieron en la Dieta comercial de Berlin á la formacion de un Senado económico propuesto por los delegados de la industria y del comercio del interior.

Despues de una larga y animada discusion aprobóse, no obstante, por 54 votos contra 40, la proposicion de los proteccionistas que hallaron además sério apoyo en el gobierno. La politica económica de Alemania ha entrado, pues, por el sendero de la reaccion proteccionista, despues de varios años de practicar teorías libre-cambistas.

—El gobierno de la India, en la necesidad de conseguir un aplazamiento del conflicto pendiente y quedar bien ante los ojos de los indigenas, ha recurrido al medio de volver á mandar á Cabul al mismo nabab Golhan Hussein Khan, quien llevará una respuesta ultimatum al emir Shere-Ali explicándole las consecuencias que tendria una rotunda negativa de su parte de recibir la embajada británica y participándole que tal negativa seria considerada por el virey incontinente como una declaracion de guerra.

Golham Hussien Khan partirá dentro de muy poco.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 30 de octubre de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero:

Segun el testimonio de personas que concurrieron anoche á los salones del palacio de la presidencia del consejo de ministros, se notó la falta en estos de varios representantes de la nacion pertenecientes á las mayorías, pero que desde hace algun tiempo han alojado en su ardor ministerial y aparecen como en actitud expectante; de aquí el que se retrajeran de asistir á ciertas recepciones de carácter político, para conservar esa especie de independencia en que se han colocado.

«El Imparcial» que no suele estar mal informado de lo que ocurre en dicho palacio, dice hubo mucha cortesía, y es la verdad en concepto de aquellas personas testigos de mayor escepcion, que añaden que efectivamente, se notó poca expansion entre los asistentes, que hablaban muy poco y de cosas indiferentes y agenas

al asunto que pudiera ser objeto de la reunion.

El señor Cánovas, al presentarse con algunos de sus compañeros de gabinete en el salon principal, saludó con rostro alagüeño á sus convocados, conversando con sus correligionarios que tienen probado sus buenas condiciones para ganar voluntades y reavivar la fé cuando esta se les presente vacilante; así es que mas de una vez se les oyó decir: «fé sin obras es fé muerta y es preciso hacer algo cuando llega la ocasion, para no caer en la inercia».

Palabras testuales son las indicadas, que salieron de un pequeño grupo cercano á uno de los balcones.

A las once de la noche, los alli congregados empezaron á reanimarse y las conversaciones casi todas giraban sobre las cuestiones palpitantes.

Coméntanse de diversos modos los articulos publicados ante ayer por los órganos ministeriales «La Política» y «El Diario Español» sobre la cuestion de emplear procedimientos de fuerza.

Unos se declaraban en favor de los consejos que daba aquel, y otros por los que formuló éste que llegó á tener á su lado casi una mayoría.

Los individuos del gobierno discurren por todas partes sin escluir los pasillos en donde se encontraban varios señores conversando sobre el estado general de la política, y de los asuntos de que se han de ocupar las cortes.

El resultado de la recepcion se dice que no fué tan satisfactorio como era de esperar; sin embargo, deja entrever esperanzas que deben cultivarse con el mayor esmero para cojer el fruto que se codicia.

Esto es la síntesis de cuanto pasó anoche en la morada oficial del señor Cánovas segun la expresion de las personas de que dejo hecha mencion.

En ciertos círculos y con alguna reserva, se habla de una interesantísima carta recibida muy recientemente en Madrid y á la cual se atribuye con mucha razon, tales propiedades, que no seria difícil que antes de mucho tiempo tocáramos sus consecuencias.

Por hoy no me es dable ser mas esplicito por razones que no son del caso manifestar. Ya iremos viendo.

El ministerio es el que únicamente va perdiendo en este asunto.

A las dos de la tarde se han abierto las cortes.

La sesion del congreso ha empezado con gran concurrencia de diputados y ha sido breve.

El congreso médico-farmacéutico continua engolfado en borrascosas sesiones.

Manchos de los representantes que vinieron de provincias, han regresado ya á sus respectivas localidades.

Dicho congreso no se ocupará ya del examen científico de la fiebre amarilla y de otras enfermedades epidémicas.

Se teme que las resoluciones de dicho congreso no den el resultado que se esperaba.

La proposicion presentada hoy al Congreso para que se nombre una comision que felicite al rey y que ha sido aprobada por unanimidad, la firman los Sres. Sagasta, Moyano, Xiquena, Alonso Martinez, general Pavia y Danvila.

Mañana irá la comision á Palacio.

Personas dignas de crédito aseguran que el actual ministerio, tan luego como concluya la presente legislatura, se presentará á S. M. y en sus manos resignará sus poderes fundados en que su mision la creen terminada, sin hacer especial mencion de su criterio respecto al término legal de las presentes cortes; dejando á la Corona la resolucion de tan importante asunto.

Este procedimiento es calificado de evidente por las personas que están en el secreto; pero los amigos de confianza del Sr. Cánovas decian esta tarde en el salon de Conferencias de la cámara popular, que el repetido procedimiento era lo acordado, y que no se hará otra cosa puesto que el objeto es dejar en completa libertad al monarca para que, como jefe del Estado, decida lo que juzgue mas conveniente.

Si este pide la opinion del gabinete en este caso el ministerio expondrá su parecer.

En el repetido salon de conferencias se habla mucho á última hora de un asunto que atañe al diputado Sr. Danvila.

El corresponsal.

Madrid 31 octubre de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

La noticia que há tiempo comunicué á V. respecto á que la presente legislatura no se prolongará mas allá de las pascuas de Navidad, toma cuerpo entre los ministeriales de primera fila y nadie parece dudar de su exactitud.

El fundamento de esta creencia que se vá generalizando, es que habiendo necesidad de nombrar nuevas cortes, es preciso que las elecciones generales se verifiquen á últimos de Febrero para que tengan tiempo bastante para discutir los presupuestos del inmediato año económico.

Y esto está en la conciencia de todos absolutamente.

Esta mañana á primera hora, el Sr. D. Juan Alvarez Lorenzana, que hace unos dias regresó de su viaje veraniego, ha sido visitado por un senador de la mayoría y por un diputado á cortes de la oposicion, de reconocida travesura.

La visita ha durado muy cerca de dos horas y media, que no han sido perdidas en concepto de personas competentes de las cuales añaden que muy pronto se verá en el horizonte político señales precursoras de acontecimientos ordenados que la generalidad ha desmentido con extraordinaria insistencia.

Los íntimos amigos del gobierno hablando anoche particularmente decian, que no puede negarse que el desenlace de la gran cuestion política se acerca y se acerca á paso de gigante.

Los centralistas, como si se hubieran repuesto de la decadencia que estos dias les atribuian sus adversarios, se presentan muy satisfechos y contentos y en sus conversaciones de confianza hablan de ciertos sucesos que no han trascendido al dominio público, y que el dia menos pensado sucederá lo que debe suceder en su modo de ver.

La reunion que tendrá mañana la minoría constitucional, segun personas que deben saberlo, no tendrá otro objeto que el de ponerse de acuerdo respecto á la marcha que deben seguir en la discusion de los proyectos de ley constitutiva del ejército y electoral y al mismo tiempo, aconsejar que cuando cualquiera de sus individuos trate de ocuparse en la cámara de algun asunto, no lo haga sin consultar antes con el jefe de la minoría expresada á fin de establecer una marcha ordenada en los trabajos parlamentarios.

Tambien se dará cuenta en dicha reunion del voto particular de los señores Ulloa (D. Augusto) y D. Celestino Rico presidente y secretario respectivamente de la Comision electoral y que, segun mis informes que tengo por fidedignos, será apoyado por los constitucionales y centralistas.

Ayer y hoy, algunos observadores maliciosos han hecho notar la actitud espresiva del Sr. Romero Robledo ministro de la Gobernacion para con los prohombres constitucionales con algunos de los cuales, se le vé conversar por los pasillos del Congreso, cosa que los canovistas no miran con buenos ojos.

Se confirma la noticia de que no habrá ya medidas extraordinarias.

El corresponsal.

Olot 1.º Noviembre 1878.

Sr. director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio: Ayer á la una de la tarde nuestro distinguido amigo Don José Florejachs salió para la Córtes. Le deseamos un feliz viaje, y que allí pueda conseguir con rapidez lo que se ha propuesto: muchas de las concesiones que obtendria, vendrian á producir á este pais palpables y trascendentales beneficios, como ya ha sucedido con las alcanzadas, dándole por ello un millon de espresivas gracias.

Durante las cortas horas que permaneció en ésta, fué visitado por las autoridades y señores de mas significacion de esta localidad, y se le obsequió por la noche con serenata y con cuanto permite la poblacion, ó que se creyó seria de su mejor agrado.

En la tarde del 30 tuvo la complacencia de presidir la sesion extraordinaria que celebró la Asocion de Fomento de esta villa en el lugar

que ocupa; en ella tomó la palabra y con frases muy acertadas, demostró los anhelos de querer contribuir con todas sus fuerzas al bienestar de los pueblos de la provincia y en particular de éste distrito. D. Vicente Aulet le hizo memoria de las mejoras necesarias y perentorias de que carecíamos, prometiendo dicho Sr. Presidente que de ellas se ocuparía con preferencia, y que si alguna otra cosa ocurriera que le tenían á su disposición para agenciarla. Con tan atentos y alagüeños ofrecimientos los concurrentes se mostraron muy satisfechos y se levantó la sesión.

No debo omitir que fué despedido por todos, con el afecto profundo que le profesamos, desde que tenemos la honra de conocerle y que es nuestro representante en las Cortes.

Soy de V. atento y affmo,
S. S. Q. B. S. M.
El corresponsal.

BELLAS ARTES. — *Exposicion de Pinturas. 1.ª Seccion del primer grupo.*

Quisiéramos poder hacer un extenso y bien escrito juicio critico de todas y cada una de las obras presentadas este año por artistas y aficionados en la Exposicion de Bellas Artes del Museo provincial de esta ciudad; pero nuestros escasos conocimientos en el difícil arte de la pintura, nos priva de esta satisfacción bien á pesar nuestro; sin embargo, consecuentes con el ofrecimiento que hicimos á nuestros suscritores en el número del periódico correspondiente al miércoles último, y deseosos de darles á conocer todas aquellas que á nuestro entender merecen ser principalmente mencionadas, á continuacion insertamos algunos apuntes que á las mismas y á sus autores se refieren.

Para el mejor detalle, dividiremos este modesto trabajo, que repetimos no tiene pretencion ninguna, en dos grupos. El uno, que constará de 4 secciones, siendo la primera la que hoy nos ocupa y que comprende á los artistas que han presentado cuadros pintados al óleo. De la segunda y tercera, así como de la cuarta que es especial, y que dedicaremos á los señores cuyas obras figuran dignamente en las galerías de la Exposicion, nos ocuparemos en el número inmediato, reservándonos para el siguiente el segundo grupo, en el cual figuran las secciones de dibujos, proyectos arquitectónicos, y la no menos importante de acuarelas.

Al comenzar la tarea que nos hemos impuesto, permitasenos dedicar unos cuantos renglones al grato recuerdo del malogrado Mariano Fortuny, gloria del arte, mencionando en primero y preferente lugar, una obra de aquel génio que ya no existe, porque con alas sacrosantas, voló al cielo en busca de otra gloria que sin duda le estaba reservada en las regiones del Altísimo. — Nos referimos á una composicion original hecha á dos tintas cuando tan gran artista solo contaba 14 años de edad, y que representa al Dante y Virgilio en la mansion de los condenados oyendo la relacion de los amores de Francesca di Rimini.

A pesar de ser este trabajo de pequeñas dimensiones, reúne en él todas las condiciones que el génio inmortal de su autor supo dar á todas sus composiciones.

Don Francisco Navarro, dueño de esta tan estimada joya que su condiscipulo Sr. Fortuny le regaló, ha querido presentarlo con el fin de que le pueda ser admirada por todos y por creer que, haciéndolo así, rendía un justo tributo de recuerdo á la buena amistad con que el difunto honró desde los primeros años de

su vida.

Don Tomás Moragas y Torras, hijo de esta capital y residente en Barcelona, presenta dos cuadros pintados al óleo y otro á la acuarela.

Titula el uno «El Tiber», otro «La Compasion romana» y «El niño con valeciento» el tercero.

Del primero, diremos que ha llamado la atencion de cuantos han tenido el gusto de verlo. Recuerda los magníficos efectos de luz que se observan en la bella Italia. La tranquilidad que respira por la hora que el artista ha querido representar, constituye parte de sus bellezas. La conciencia con que están concluidos sus detalles sin decaer por esto la grandiosidad del cuadro, hacen, que apesar de su sencillez sea uno de los mejores de la Exposicion.

En el 2.º ó sea el de la campiña, vemos la tranquilidad que se nota en el citado anteriormente; forma contraste con la vida que se observa en el que nos ocupa. La brillantez del colorido y la belleza de la composicion demuestran claramente una vez mas las grandes dotes artísticas del autor.

El pintado á la acuarela puede decirse que es la verdadera joya de la exposicion, pues reúne todas las cualidades que un cuadro necesita para que, con justicia, pueda llamársele verdadera obra de arte. Tiene verdad en el colorido y en el diseño de sus figuras y trages, líneas bien combinadas, riqueza en detalles, naturalidad y sentimiento en la expresion de las figuras. En un asunto trivial el que el cuadro representa, y sin embargo el talento del Sr. Moragas ha sacado de él un grande partido, al extremo de que ninguna de sus figuras carece de interés. Tiene ademas la obra detalles riquísimos arquitectónicos los cuales nos los presenta el autor con tal verdad que en él el espectador se transporta á la época que representa.

Masriera (D. Francisco) de Barcelona presenta un cuadro de pequeñas dimensiones, que titula «La pasera». Hay en esta obra naturalidad en la composicion, correccion en el dibujo y brillantez en el colorido son las cualidades que mas sobresalen en el trabajo de dicho autor. La simpatía del asunto y la soltura con que está ejecutado, hace que el cuadro á que nos referimos sea una obra de arte.

Ferrer (D. Antonio) de Barcelona, solo presenta un cuadro que titula «El corral». Conocidas nos eran ya algunas de sus obras en pasadas exposiciones. La que hoy nos ocupa tiene el sabor de un verdadero y concluido cuadro al óleo, y se halla completamente diseñado. Felicitamos á su autor por su nuevo trabajo que supera á los anteriores por la valentía con que está tratado.

Arnell y Jordá (D. Manuel) de Barcelona. Dos son los cuadros que espone este artista, los cuales son bastante regulares sobre todo el que representa «La niña» que apesar de no ser de la importancia de otras de las obras que le conocemos, se nota en él el mismo sentimiento.

Berga y Boix (D. José) de Olot. Una profusion de obras ha presentado este artista dándonos con ellas á comprender su aplicacion y constancia en el trabajo. En todas se nota la facilidad en bosquejar, así como saber bien impresionarse del natural. Lástima es que este artista, que tan simpático nos es, no concluya un poco mas sus obras.

Amado (Ramon) de Barcelona. Entre los tres cuadros que presenta dicho Sr., hay uno titulado «Santa Magdalena del Mont, Olot», que es el que vale mas por su entonacion y por lo bien estudiada que está la ho-

ra que el autor ha querido representar.

Navarro (Francisco) de Lérida. Entre sus varias obras, ha presentado una que por su asunto debe mencionarse. «Júpiter y Leda» este es el que el cuadro á que nos referimos representa el cual está muy bien inspirado. Si bien es algo débil en los detalles del fondo, la figura está con maestría dibujada, y ha sabido buscarle su efecto de luz que, unido al colorido de las carnes de la misma, hace que todo el trabajo resulte agradableísimo.

Felicitamos al Sr. Navarro por este cuadro de asunto mitológico, único que en la presente exposicion se separa de esos triviales asuntos de costumbre que tanto han abundado en todas las exposiciones hasta ahora realizadas.

Ferran (Manuel) de Barcelona. Este artista que por 1.ª vez trae sus obras á nuestra exposicion, presenta un solo cuadro que titula «La cosecha del emparrado» Rico de color, concluido con conciencia sin ser mezquino, se comprende desde luego que dicho autor pinta con una maestría poco común, como lo deja notar la figura que está sobre la escala de mano cortando los racimos. El cuadro, apesar de no estar alumbrado por la luz del sol, tiene todo el vigor que requiere el asunto y puede darse en el tamaño que tienen las figuras que representa.

Giralt (Emilio) de Barcelona. Su cuadro «La distraccion», revela dotes que no dudamos sabrá aprovechar con la constancia que en el trabajo caracteriza á este joven artista.

Malagrida (Miguel) de Olot. Dicho señor, mas bien como aficionado que como artista presenta su cuadro «La melancolía» que está bastante justo de color. Nótese en esta obra un concienzudo estudio en el plegado, y así lo demuestran los ropages que viste la figura que representa.

E. Y. son las iniciales con que en el catálogo autoriza su cuadro el artista del que representa la bendicion en Italia. Sin duda su autor, con una modestia que le honra mucho ha creído que el trabajo de su obra era superior á sus fuerzas. Tiene el cuadro de referencia detalles bastante bien ejecutados; se nota en el conjunto ese colorido especial que sabe imprimir el artista á las obras de la escuela Italiana, y esto precisamente nos afirmamos mas en la pretension que tenemos de saber traslucir que su autor es el Sr. D. Francisco Navarro, pues las iniciales E. Y. que creemos significan (ser este su pais natal) es el seudónimo que en otras obras ha usado dicho artista.

Inglada (Francisco) de Barcelona. En los estudios de cabezas que ha presentado este autor, revela mucha valentía en el color, mucho carácter, sabiendo diferenciar perfectamente el tipo de sus gitanos con la belleza de sus dos cabezas de señora.

Vayrech y Vila (Joaquin) de Olot. Este artista infatigable y uno de los panegiristas que honran á Cataluña, ha presentado una porcion de cuadros en los cuales se vé la facilidad que posee en el manejo del color.

Entre sus varias obras está la que titula «La hora del misterio».

Pocos pinceles hay que hagan mejor que el suyo sentir al espectador la impresion triste ó risueña que el artista pretende representar. Es una lástima que el autor de tan notable cuadro que tan bien se impresionan del natural no dé á sus obras mas abundancia de detalles.

Urgellés Félix de Barcelona. — Por sus obras conocíamos ya á este artista que presenta varios cuadros en la actual Exposicion. Entre ellos, es-

tá el de la plaza de San Baudilio de Llobregat de un efecto brillante y bien entendida perspectiva. Sentimos que el cuadro decaiga algo por el excesivo uso que su autor ha hecho del blanco,

Aquí terminan los apuntes que á la 1.ª se refieren; en el número inmediato daremos á nuestros suscritores los que comprenden los tres restantes del primer grupo. — C.

Gacetilla General.

La abundancia de originales nos obligan á retirar gran parte de lo que teníamos preparado para esta seccion.

—No carece de gracia lo que ocurre en el *Centro industrial y mercantil* con motivo de la exposicion de labores.

La Junta invita los socios á visitar dicha exposicion por medio de un billete de entrada que dice, entre otras cosas: *D. Fulano de tal y familia*.

Cualquiera creeria que con esto queda invitada la familia. ¡Craso error! Así, con admirativos y todo.

Quedan exceptuados de la invitacion, todos aquellos individuos de la familia invitada que no se hallen todavía emancipados de la tutela de la de la niñera, y por consiguiente obligados á pagar ocho cuartos y medio por barba, que es el precio de entrada que se exige á las personas que no pertenecen á la Sociedad.

Este acuerdo de la Junta es original, tanto mas cuanto que se opone á lo que rezan los billetes de los socios.

—Se ha acercado á nosotros el empresario del Teatro, manifestándonos que, los compromisos solemnes que ya tenía adquiridos cuando los señores abonados le pidieron lo que dijimos en uno de nuestros últimos números, fueron causa de que no pudiera acceder á sus deseos, lamentando profundamente la actitud en que dichos señores se han colocado, sin duda por no haberse hecho suficiente cargo de los poderosos motivos que asistían á la empresa para no complacerles por el momento.

Consignada la manifestacion de la Empresa, solo deseamos que una mútua avenencia pueda reanudar las relaciones que todavía siguen rotas.

—Antes de ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro querido y particular amigo Sr. Florejachs quien, de regreso de Olot, por cuyo distrito es diputado á Cortes, se dirige á Madrid como siempre animado de sus inquebrantables deseos en favor de esta provincia. Le deseamos un feliz viaje y grande éxito en sus patrióticos proyectos.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la celicosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones, dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tosse, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil

curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan. Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor tcaedrático Vurzer, etc.

Cura num. 63.476.—Satnt-Romain-des lles, 26 de Noviembre.—La *Revalenta Du Barry* ha producido en mi un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión.—J. Comparet, Cura.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—*Núm. 46.270:* señor Roberts de una *concusión pulmonar* con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—*Núm. 46.210:* El señor Doctor-médico Martín, de una *gastralgia* é irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—*Núm. 46.218:* Coronel Watson, de la *gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.*—*Núm. 18.744:* El doctor-médico Shorland, de *hidropesía y estreñimiento.*—*Núm. 49.522:* señor Balwin, del agotamiento el mas completo, *parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.*

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid.

AL ILUSTRADO PÚBLICO de Gerona y su provincia.

D. Juan Moreno, constructor de máquinas y con especialidad de sus Turbinas concéntricas, participa: que traslada su domicilio á Barcelona Calle de Manso num. 72, principal 1.

Habiendo el dicho constructor perfeccionado en grado superlativo, sus Turbinas concéntricas, con un nuevo sistema de distribución del agua, con faja embolvente que permite abrir y cerrar los orificios matrices parcialmente, y habiendo perfeccionado al mismo tiempo los árboles motores de suspensión, que se engrasan con aceite en todos sus apoyos de la altura, desde el lado de la grapaldina superior; de todo lo cual ha solicitado al Gobierno de S. M. patenta de invención por 20 años.

Garantiza los siguientes resultados:

El 83 por 100 de efecto útil cuando las Turbinas funcionan con la compuerta ó distribuidor completamente abierto.

El 80 por ciento de efecto útil cuando funcionarán con la mitad de la distribución abierta.

El 75 por 100 de efecto util cuando las Turbinas funcionarán con la cuarta parte de la distribución abierta.

Habiendo podido con las nuevas compuertas disminuir el coste de construcción de dichas turbinas, y estando secundado por varias casas de construcción de máquinas de Barcelona; participo que amás de las ventajas anunciadas, se dará una rebaja en los precios antes de ahora publicados; para las esplicaciones y demás dirigirse:

Administración ó despacho de turbinas sistema Moreno, Calle de Manso num. 72 principal 1. Barcelona.

Revista de tiendas.

Las renombradas ferias de San Narciso, de las cuales no nos queda ya mas que el Santo y el renombre, se han deslizado este año, como desgraciadamente debia presentirse, con una languidez soporifera, tristes, lluviosas, desanimadas.

La decadencia de nuestras ferias no es de hoy, ni de ayer, ni se ha de atribuir exclusivamente á la situación aflictiva por que atraviesa el país, sino que debe buscarse princi-

palmente en otras causas de orden bien sentido por cierto.

No es nuestro ánimo engolfarnos en serias consideraciones sobre esta materia, pues á parte de nuestra notoria incompetencia en el asunto, del que no hemos hecho nunca un detenido estudio, nos apartaríamos del objeto de esta revista, dándole un alcance que no conviene á su índole especialmente modesta.

Baste á nuestro propósito apuntar lo que está en la conciencia de todos, esto es; que las ferias en los tiempos presentes, no tienen razon de ser, por la sencilla razon de que al suprimir la locomotora las distancias y al llevar el potente desarrollo del comercio los productos de su industria á las mismas puertas del pueblo mas insignificante y olvidado, debia suprimir necesariamente el verdadero objeto de esos periódicos concursos de comerciantes y compradores, convirtiéndose en normal y peculiar á todos los pueblos lo que antes era escepcional y propio de privilegiadas localidades.

Por manera, que si antaño constituian las ferias una necesidad comun á compradores y vendedores por que ponía en contacto á unos y otros en determinadas épocas del año, con provecho y utilidad reciproca, en ogaño pueden aquellas considerarse como un nuevo lujo de exhibición y á lo mas como un homenaje de respeto tributado á lo que se ha dado en llamar costumbres tradicionales, por que la verdad es que no llenan ahora ninguna necesidad que no pueda satisfacerse cuando se quiera y donde se quiera.

Cierto tambien que, convencidos sin duda los industriales y comerciantes de la inutilidad de sus esfuerzos para atraer sobre esta ciudad la posible afluencia de forasteros, nada ó muy poca cosa ponen de su parte para rodear las ferias de algun atractivo, de alguna novedad digna de llamar la atención.

De esta regla general, harto general, debemos exceptuar, sin embargo, á muchos activos comerciantes que, insiguiendo la plausible costumbre de todos los años, han revelado unos su exquisito gusto en la exposicion de los artículos de su respectiva industria, y han hecho otros alarde de la riqueza de sus productos, con la ostentacion bien entendida y mejor dispuesta de los mas preciados y valiosos.

No es posible retener en la memoria el sin número de tiendas que por uno ú otro concepto son dignas de particular mencion, y abrigamos el convencimiento de que incurriremos en sensibles é involuntarias omisiones al citar las que, en mas ó menos alto grado, se han distinguido.

Conste, no obstante, que nada mas lejos de nuestro propósito que el establecer privilegios, y que por consiguiente la tienda que con títulos para figurar entre las que han atraído las miradas y la atención del público, quede olvidada, debe solo culpar á nuestra poca feliz memoria.

Despues de consignada esta salvedad, nos parece que podemos abordar tranquilamente la enumeración de las tiendas que han hecho para ello méritos, empezando por el ramo de *Lencería* en el que aparecen los establecimientos de Viuda de Rexach y sobrinos; de Sicart; de Sabater, (D. José); de Vigneaux; de Murtra; de Cristiá y de Liens y Güitó.

Tiendas de mercería y quincallería.—La de Xifra, la de Olivé, la de Colodón, la de Bonet, la de Murtra (don Enrique) la de Culléll y la de Roig.

Relojerías.—La de Ridaura.

Joyerías y platerías.—La de Alsina y la de Murtra (D. Francisco.)

Bazares de ropas hechas y sastrerías.—El de Detrell y Mateu; el de la Vda. de Rexach y sobrinos; el de Sallietti; el de Sabater (D. José); el de Padrosa; el de Armengol y el de Costa.

Tienda de loza fina, cristalería y marcos dorados.—La de Vidal.

Tiendas de modas.—La de Flores; la de Pascual y la de Prats.

Tienda de ferreteria y quincalla.—La de Puig hermanos.

Colchonerías.—La de Serrat.

Confiterías.—La de Bosch (D. Pedro); la de Rexach; la de Claramunt la de Pastells y la de Cantaloesella.

Tiendas de objetos de escritorio y papelería.—La de Martínez y la de Balmes.

Lampisterías.—La de Grivé; la de Verdaguer y la de Priante y Magaldi.

Camiserías.—La de Sabater (don Francisco); y la de Detrell y Mateu.

Farmacias.—La del Doctor Ametller.

*Cererías y droguerías.*La de Massot y la de Estrach.

Tiendas de camas de hierro.—La de la Viuda Cristiá y la de Badía.

Zapaterías.—La de Malaret; la de Bardera; la de Dillet; la de Llinás; la del Universo; la de Colomer y la de Vancells.

Caldererías.—La de Brascó.

Sombrererías.—La de Sabater (don Francisco); la de Sendra; la de Illa y la de Burcet.

Tienda de bragueros é instrumentor-topédicos.—La de Cortacans y Vidal.

Librerías.—La de Dorca.

Y damos aqui por terminada nuestra tarea.

Tiendas de máquinas para coser.—Singer, Escuder y Domenech.

Correo de Madrid.

Correo del 30.

La fracción mas conservadora del Congreso combatirá enérgicamente los puntos esenciales del proyecto de ley electoral.

—El gobierno niega en absoluto que haya pensado hasta ahora en suspender las garantías constitucionales en alguna provincia.

—El general Salamanca tiene preparadas 24 enmiendas al proyecto de ley constitutiva del ejército, que será uno de los primeros asuntos que discuta el Congreso.

—Unos doscientos treinta senadores y diputados asistieron anoche á los salones de la Presidencia del Consejo; donde ademas se hallaban todos los ministros y las primeras autoridades de la capital.

En la reunion hubo—como siempre—mucha cortesía, pero ninguna política. Hubo tambien, como de costumbre, té, dulces y refrescos, disolviéndose la reunion poco despues de media noche.

Provincias.

En una carta de Cogolludo (Guadalajara) se refiere que el dia veinte recibió el sargento comandante de dicho puesto, Joaquin Nieves, la confidencia de que unos malhechores asaltarían en una de las noches próximas las casas de dos ó tres vecinos de Copernal.

—Inmediatamente, y con la conveniente reserva, se dirigió á dicho punto con los seis guardias de su mando, instalándose con dos en la casa de un vecino que sospechaba seria atacada, y los otros cuatro en la de un cuñado de este.

—A las once de la noche del 21 penetraron por el corral en la prime-

ra de las referidas casas unos catorce hombres armados, y al intimarles los guardias la rendición, hicieron una descarga, á la que contestaron aquellos matando á uno de los asaltantes.

Perseguidos luego, fueron capturados ocho y muerto otro entre los pueblos de Carrascosa y Membrillosa, siguiendo la pista á los demas con probabilidades de capturarlos tambien.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

CÁRLOS MARTINEZ.

Artículos de Escritorio, fósforos, libritos de fumar, etc., etc.

POLVORA

Unico depósito en esta capital que la cede á precios de fábrica.

ANGA.—Venta de una gran fábrica de fideos que se cederá á precio muy barato por tener su dueño de desprenderse de ella.

Está montada con toda perfeccion por el estilo mas adelantado, todo de hierro, con un surtido de veinte moldes de todas clases, incluso los de pasta cortada.

Darán razon en la imprenta de este periódico. 3-3

Imprenta.—Hay una para alquilar ó vender. En esta darán razon. 5-8

A LOS AGRICULTORES

Guano amoniaco fijo.

(Aplicable á todos los cultivos.)—Superior al del Perú de graduacion garantida.

Dirigirse á los señores Andrés Estrach y compañía. Ronda de San Pedro numero 176 Barcelona ó á sus representantes en las principales poblaciones agricolas. 7-10d

PARA LA HABANA con escala en PUERTO-RICO.

A petición de los señores pasajeros saldrá de Barcelona el 7 de Noviembre el acreditado y magnífico vapor español, de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO,

al mando de su capitán don Quirico Riberas y Pomés; admitirá para ambos puntos carga á flete y pasajeros para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios: Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré, 10, bajos; Barcelona. md16

EN VENTA.

Lo está el Café del Odeon de esta ciudad. En elmismo informarán.1415

Casa de Cambio

De D. Antonio Mateu Plaza del Oli,—Estanco—Gerona.

Se compran toda clase de cupones vendidos, y los que vencerán en 31 Diciembre y primero de Enero próximos, recibos provisionales del Empréstito Novenas y primeras décimas del mismo; se toman encargos para cualesquiera compra ó venta de valores del Estado, y se hacen préstamos sobre estos mismos valores y demás que tengan cotización en Bolsa. 4-24

OPORTUNIDAD PARA EL QUE necesite Calzado.

En la subida del puente de piedra número 3. Se encontrará un abundante surtido de calzado que siendo de muy buenas clases, se espande á precios muy arreglados. 2-4

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Ilte. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Ilte. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos después de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitución;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

PILDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nerbios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español,
relativas al uso de dichos medicamentos
envuelven las cajas de pildoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

D. PEDRO BACH-ESTEVE.

DENTISTA.

Acaba de llegar de la capital de la marina donde ha sido, previo riguroso examen teórico-práctico, investido con el título de

Doctor en medicina y cirugía dental.

Con tal motivo abre nuevamente al público su gabinete, donde se tratarán toda clase de afecciones bucales por difíciles que sean.

Para ello, cuenta con todo lo necesario en máquinas, aparatos, instrumentos y pastas que aseguran el mejor éxito en todos los casos y operaciones que pueden presentar los estados morbosos de la boca.

Sin exageración, su gabinete se halla en esta parte á la altura de la que tienen las demás capitales cultas.

Puede asegurar además que calma instantáneamente el dolor de muelas y saca sin auxilio de anestésicos y sin casi advertirlo el paciente, todas aquellas piezas inútiles y nocivas, conservando por medio de elixires todas las que pueden ser aun de algun provecho á los enfermos.

Construye dentaduras completas, parciales, y piezas sueltas por todos los sistemas conocidos; en una palabra, ofrece al público todo aquello que la ciencia aconseja para el mejor alivio y curación de todos los padecimientos de la boca.

En su Gabinete, sito en Gerona, calle del Progreso núm. 21 principal, estará diariamente abierto desde las 10 de la mañana á las 12, y de las 2 á las 4 de la tarde.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS
de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona el 3 del presente mes para CADIZ

EL VAPOR CORUÑA.

y de este último punto con la correspondencia pública para la HABANA con escala en PUERTO RICO.

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia,
don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL

de

Transportes Marítimos
por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.
Se emplean solo 25 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes
Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores,
La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajer
para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de noviembre el vapor «SAVOIE» de 3000 tons

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versas

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana.

Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS

Por fin ha llegado el día que la perfección en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfección en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, antes que cualquier otra?

¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los dias, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela?

No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

BARATURA, SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de tra-

bajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

LA

COMPAÑIA FABRIL SINGER

Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES
y sin rival en el Mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado, diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Única casa para la venta EN GERONA,

Calle de Abeuradors, núm. 8.

